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学校便り
平成３０年３月１５日号

江津市立江津東小学校長 安食 徹

３学期の行事も卒業式と修了式を残すのみとなりました。２３日（金）をもって
平成２９年度の全教育活動を終えることとなります。これまでの間、本校教育活動
に対しまして、温かいご支援とご協力を賜りましたこと、誠にありがとうございま
した。あとわずかな期間ですが、平成２９年度江津東小学校職員一同、有終の美を
飾るべく、子どもたちのために一丸となって努力する所存です。どうか最後までご
理解ご協力を賜りますよう、よろしくお願いいたします。

県学力調査
１２月１２日（火）１３日（水）に実施された県の学力調査の結果が返ってきて、

先日個人票を渡しました。全体的に得点は上昇傾向にあります。どの学年も、日頃
の学習への集中、東っ子チャレンジや家庭学習への意欲的な取組の成果が上がって
きたのではないかと思われます。また、読み聞かせや見守り隊など、子どもたちの
心の教育や健康･安全への継続的なご支援により、子どもたちが安心して心豊かに
生活できる雰囲気が育ってきたからだと思います。学力育成の基盤は、子どもの安
全･安心の確保、自尊感情や学習意欲の醸成であり、それに立脚しなければ、どん
なに優れた教育方法や教育技術も功を奏することはありません。たとえ、一時的に
そのように見えても、表面的な結果に過ぎず、今求められている『生きる力』には
つながっていかないと私は考えます。基礎・基本の確実な定着など、学年毎に課題
がありますが、結果を校内で吟味し、新年度に向けて一層の学力向上のため、授業
の在り方、家庭学習の在り方、学習に対する構えの改善等について、具体的な取組
を進めていきたいと思います。また、望ましい学び方や学習習慣を身につけるには、
生活リズムの安定やメディアの適切な利用など、ご家庭の協力も不可欠です。子ど
も達の力を伸ばしていけるよう、ご理解ご協力のほど、よろしくお願いいたします。

鼓笛引継式
２月１４日（水）の昼休みに鼓

笛隊の引継式が行われました。静
粛な空気の中で、６年生から３・
４・５年生へと、しっかりと引継
が行われました。来年度も伝統あ
る鼓笛隊の演奏を、しっかりとや
ってくれるものと確信しました。校長挨拶では次のような内容を話しました。
素晴らしい引継式でした。伝統ある江津東小学校の鼓笛隊をしっかり引き継ぐ

ことができたと思います。ただし覚えておいてください。皆さんが引き継いだも
のは単なる技術だけではありません。引継式のために一生懸命に教えてくれた６
年生の心も引き継いでいます。
きっと本気で教えてくれたと思います。優しく教えてもらい、いい思い出にな

った人、おめでとうございます。あなたが一生懸命、素直に学ぼうとしたからで
す。しっかり力がつきました。怒られたりして嫌な思いになった人、おめでとう
ございます。あなたはまだ諦められていません。何とかしたいと６年生が本気に
なってくれました。ほとんどいなかったと思いますが、要注意は、怠けているの
に、たいして注意をされなかった人です。諦められ、適当に扱われています。一
生懸命教えても、本気にならない人、言い訳ばかりする人、不平不満や人のせい
にばかりする人、ひどくなると教え方が悪いなどと攻撃してくる人。そんなめん
どくさい人は、普通諦められてきます。「さわらぬ神にたたりなし」ということで、
心で距離を置かれ、適当にあしらわれてしまいます。『おつきあい』をされてしま
うということです。互いに高め合える関係である『ふれあい』は、お互いが本気
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で大切にし合えなければ起きません。今からでも全然遅くありません。心当たり
のある人は、一生懸命に本気で人に向かい、前向きな生活ができるように自分の
心を変えていきましょう。
さて、６年生はこの一年間、本当に立派に江津東小学校を引っ張ってくれまし

た。やるべき時には何でもしっかりと実力を発揮してくれました。素晴らしい集
中力でした。きっと来年は中学生として立派に活躍してくれると思います。５年
生以下の皆さん、あなたたちはこんな素晴らしい６年生の後輩です。これからも
先輩の残してくれた良き伝統をしっかりと守り、育てていってください。そして、
６年生のいろんな表情を覚えておいてください。どれも後輩のために一生懸命に
なったからこそ、見せてくれた表情です。いい思い出にしてください。

避難訓練
２月１９日（月）に今年度３

回目の避難訓練を実施しました。
校庭への避難完了に２分３１秒
（昨年度３分４秒）、津波警報が
出た想定での裏山への避難完了
に３分１３秒（昨年度３分２３
秒）を要しました。全員、私語をすることなく真剣に避難訓練をすることができま
した。やるべきことをきちんとしようとする東っ子の良さを感じました。今後も、
児童の安全確保のために、計画的に避難訓練を実施していきたいと思います。

授業公開日 給食試食会
２月２０日（火）の授業公開日に

あわせて、高学年の給食試食会が開
かれました。その後、酒井恵美子栄
養教諭（桜江小学校）による食育に
ついての保護者向けの講義もありま
した。心身ともに大きく成長する高
学年の大切な時期です。子どもたち自身も、日頃から食育
に対する意識を高めて栄養バランスを考えた食事をしてほ
しいと思います。性に関する指導の公開授業の後、学級懇
談を行い、最後にＰＴＡの交流会が行われました。今回は
初めてキンボールというニュースポーツで交流しました。
とても盛り上がり、楽しい時間となりました。

大縄跳び大会
２月２１日（水）の昼休みに、

健康委員会が大縄跳び大会を開催
しました。６年生と一緒に楽しめ
る最後の児童集会でした。大変和
気藹々とした雰囲気の中で、楽し
い時間を過ごすことができまし
た。きっといい思い出になったことだろうと思います。

昔遊びの会（低学年）
２月２２日（木）に 地域の方々に

来て頂き、昔遊びの会を開きました。
１・２年生が竹とんぼ、おはじき、
お手玉、メンコ、あやとりなど、た
くさんの昔の遊びを体験しました。
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とても楽しそうに取り組んでいました。いい思い出になったと思います。丁寧に教
えて頂き、大変ありがとうございました。

登校練習・校舎見学
２月２３日（金）に、来年入学するあさりこども園の園

児が、小学校への登園練習をしました。短時間でしたが、
校舎見学もし、家庭科をしていた５年生と対面することが
できました。来年度の６年生ですと紹介され、園児から「よ
ろしくお願いします」と挨拶されたので、５年生も「来年
度は最高学年だ」という自覚が深まったと思います。笑顔
の対面でいい時間になりました。４月に元気に入学してく

れるのをみんなで待っています。

東っ子を語る会
２月２７日（火）に東っ子を語る会があり、初めに授業を

見て頂きました。学習に対して落ち着いて取り組む姿や地域
での挨拶が良くなっていること、こども園や中学校との連携
がスムーズなので今後も継続してほしいこと等のご意見を頂
きました。学校評価についても、アンケート内容の改善の必
要性など率直なご指摘を頂きました。今回頂いたご意見を参
考にしながら、来年度の取組に生かしていきたいと思います。『あいさつ、返事、
くつそろえ』については、引き続き指導していきたいと思います。ご家庭・地域に
おかれましても、ご指導のほどよろしくお願いいたします。

６年生を送る会
２月２８日（水）には５年生が計画した６年生を送る会を開催しました。

６年生のためにいろいろな工夫をして、５年生が中心になって会を進めてく
れました。各学年からの感謝の心のこもった出し物、楽しいゲームなど、時
間があっという間に過ぎたように感じます。６年生にとっても思い出に残る
いい会になったことでしょう。５年生も立派に会を運営することができ、来
年度は最
高学年に
なるとい
う自覚を
深めたこ
とと思い
ます。
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校長挨拶では、次のような内容を話しました。
感想発表が沢山ありましたね。楽しかったんですね。６年生の皆さん、下級生

達の感謝の気持ちや尊敬の気持ちが伝わってきましたか？今日のことをしっかり
心に焼き付けておいてください。楽しい思い出というのは、人生で苦しい時など
に自分を支えてくれる力になります。苦しい時にも、思い出せるいい思い出や感
謝の気持ちが多ければ多いほど、心の力は強くなります。芯が強くたくましい子
になります。優しい６年生のこと、かわいい下級生のこと、お互いにしっかりと
心に刻んでおきましょう。
６年生の感想をいくつか紹介します。（五・七・五の表現も素敵です）
○今日私は楽しかったです。体育館の飾りもきれいでした。昨年、みんなで今ま
でにない派手な飾りつけをしたのを覚えています。その時、みんなたくさんの感
想を言ってくれて、うれしかったです。私たちは送られる側になったけど、もう
一回、自分たちで送る会を作りたいと思いました。卒業なんかしたくないです。
文句です 卒業なんか したくない

○６年生を送る会で、もうすぐ卒業するんだなあという実感がわきました。他の
学年の人の発表を聞いてすごいなあと思いました。ダンスもうまく踊れて、とっ
てもうまくできたなあと思いました。３学期になってから、一番楽しいことだっ
たなあと思いました。とっても今日は楽しかったです。
送る会 とても楽しい 最後の会

○５年生さんが計画してくれた送る会は、とても楽しかったです。私たちも去年
経験しているので、大変さは分かっていたけど、大変だなっていう姿を見せなか
った５年生もすごいと思いました。思い出がまた一つ追加されました。低学年さ
んの気持ちがよくわかりました。
送る会 楽しい思い出 一つ増え

感謝の会
３月５日（月）に、子どもたちの安全の

ため、通学の見守り活動をしてくださって
いる方々を招いて感謝の会を開き、今年度
一年間お世話になった感謝の気持ちを伝え
ました。子どもたちも日常の中で、ついつ
い当たり前と捉えがちなことが、実は有り
難いことなのだという気づきを得てくれたことと思います。どうか今後とも、本校
の教育活動に対して、ご理解、ご協力を賜りますようよろしくお願いいたします。


